



Reseña

"Gente de la tierra", ensayos; Magdiel Gutiérrez, impreso en Telstar Impresores, Temuco, 1991. 180 páginas.

Magdiel Gutiérrez Pérez, actual presidente (reelegido el año pasado) de la Sociedad de Escritores de Valparaíso, es un trabajador incansable en su oficio de escritor e investigador. Jubilado de una repartición fiscal, dedica su tiempo completo a leer, estudiar y escribir sobre los temas que le son de interés. Así nos tiene acostumbrados con sus nuevos títulos que salen a circulación con intervalos de diez años, y ahora último, menos.

El año antepasado sacó de las imprentas un ensayo sobre otro de los temas que le apasionan, como es el de la vida que trasciende, que viene o que va hacia otros límites. Ese ensayo, que gustó y que circuló dejando improntas y produciendo inquietudes, se llama "Reencarnación y poeta". En 1963 había dado a la imprenta su volumen de poemas titulado "Entre el mar y Nahuelbuta"; diez años después, en 1975, "Vivencias y aproximaciones", otro volumen de poemas, y en 1984, "Mi palabra mezclada", poemas y ensayos de diferentes contenidos y profundo interés humano y artístico.

"Gente de la tierra" viene prulagado por el gran poeta chileno Humberto Díaz Casanueva, incluido por el autor en su selección de autores que rozan o anidan en el tema de la reencarnación. Entendemos que el consagrado Díaz Casanueva no es amigo de los prólogos, pero a este libro del presidente de la SEV le regala uno de contenido profundo y sincero, al tiempo que abarcador de la materia del libro. Escribe en su párrafo final:

"Considero, amigo, que su obra, de tanta significación positiva, alterará y modificará las perspectivas tradicionales que es urgente superar. Vivimos en un mundo cultural en crisis, en gran parte porque nuestra visión está inconclusa, saturada de rechazos y limitaciones. Corresponde, especialmente a los jóvenes, ampliar y profundizar la conciencia nacional. Usted les pro-

porciona una ayuda y un estímulo que ojalá valoricen en toda su magnitud".

Lo anterior, porque el autor nos demuestra a través de las 180 páginas del libro, que nosotros los chilenos no hemos sabido comprender a la raza mapuche, nuestra "gente de la tierra" a la cual se refiere el libro. Magdiel Gutiérrez es de la zona sur y conoce el tema del cual escribe. Lo conoce más de lo que uno se imagina. Y, mejor que eso, aborda el trabajo con cariño y profundidad. Y digo que es mejor que lo aborde desde su perspectiva, no porque ese pueblo necesita de abogados, sino de verdades que se difundan y arraiguen en nuestra cultura dominada por falsos ídolos y dioses de "pantalla chica".

El autor no trata de demostrar a "troche y moche" que la razón está de parte de nuestros nativos; es la sinceridad y el anhelo de justicia la que habla por él. La que se escapa en cada capítulo y en cada línea del libro. Algo que se traslada de modo magistral en el capítulo que resume el "quid" del asunto y que se llama: "Cuando la tierra no era de la gente, la gente era de la tierra".

O.Z.S.



Reseña [artículo] O. Z. S.

Libros y documentos

AUTORÍA

O. Z. S

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reseña [artículo] O. Z. S. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)